
发展 乡镇企业 的一条好路子——

洋县大胆发展乡镇股份合作企业
本报 讯

洋县积极
探索 乡 镇企
业新的经营
机制 ，大胆
试行法 人投
股、企业 内

部职工投股等 多种形式的股份
制，乡 镇股份合作企业呈 良好
的发展势头 。目 前 ，全县带有
股份性质的 乡 镇企业 已达20多
家，总股金达500多 万元 。

近几年 ，洋县 乡 镇 企业虽
有长足发展 ，但 由 于资金奇缺
和机制 的悄然弱化 ，使一部分
企业缺乏发展后劲和活 力 ，全
县乡 镇企业 的发展速度也 因 此

打了 “折扣”。在这种情况下 ，乡 镇
股份合作 企 业便应 运而生 ，广 大
农民纷纷拿 出 钱款 ，集资入股 ，兴
办股 份合作 企 业 。县 上 对 这一新
生事物也从各方 面 大 力 支持 ，许
多领 导干 部 带 头入股 ，极大地增
强了农民们入股办企业 的 自 信心
和积极性 。他们在 实践 中 总 结 出
了“清 仓核 资 、作价折股 、集 资 入
股、平 等 合作 、按 劳分配 、按股 分
红、分 光 不 吃净 、扩股 增后 劲 ”等
一系 列 好办法 ，使 乡 镇股份合作
企业在发展 中 不断完善 。

股份 制 企 业 带 有 一 定 风 险
性，亏 了 大家 亏 、长 了 大家长 、风
险共担 、利益共享 ，因而广大干 部
职工 心 系 企业 ，齐 心协 力 为办好

企业 奋斗 ，使股 份合作 企业 的 生
产经营 状 况明 显好于 其他企业 。
洋县磷 肥厂 是一家村办企业 ，前
几年 由 于缺乏 资 金和技术 ，企业
三上 三 下濒临 倒 闭 。今年初搞起
了股份 制 ，几天就集股金近10万
元，加上数万元贷款 ，该厂购置先
进设备和 优 质 原料 ，并 高 薪聘请
外地专家作 技术指 导 ，生产 的 速
效磷肥经省 、地技术监督局验收 ，
成为汉 中 地区 同 类产品 中 唯一达
到国 家 二 级标准 的 产 品 ，年 产 量
可达15000吨 。投产半 年 来 ，农户
反映 良好 ，产品一直供不应求 ，经
济效益 直 线 上 升 ，厂 长周 王 顺感
慨地说：“是股份制救活了这个
企业”。　（刘 齐 轩　魏 长 明 ）⑭

上半年我国经济加快发展

高速增长态势为近年所无
据新 华 社 讯　国 务院发言人袁木

日前 向 中 外记者介绍上半年我国经济
形势时指 出 ，我国 改革开放和经济建
设进入了一个加快发展的新阶段 ，国
民经济高速增长的态势是近几年来所
没有过的 ，有几个明显特点 。

一是国 民经济 高速发展 。上半年
国民生产总值9501亿元 ，比去年 同期
增长百分之十点六 ，工业生产持续 高
速增长 ，乡 及 乡 以上工业生产增幅为
百分之十八点二 。农村经济继续全面
发展 ，夏粮总产量达1032亿公斤 ，超
过历 史最高水平 的 1990年 。消费市场
稳中 见旺 ，社会 商 品零售 总额5246亿
元，较去年 同期增长百分之十 四 。

二是改革力度明显加大 。今年 以
来，以转换企业经营机制 为重点 ，在
落实企业经营 自 主权 、企业 内部制度
改革和股份制试点等方面 出 台 了一 系
列改革措施 ，促使企业进一步走向市
场。城镇住房制度 以及科技和教育体

制等 的改革也在顺利进行 。
三是对外开放的领域和范 围进

一步扩大 。今年 以来 ，我国政府新
批准长江沿岸28个城市和8个地区 ，
东北 、西南和西北地区 的13个边境
城市对外开放 ，在全国 形成了 多层
次、全方位开放格局 。利用外资 的
政策进一步放宽 ，投资领域从生产
领域扩大至金融 、商贸 、交通 、旅
游和其它第 三产业 。对外贸易继续
拓展 ，累 计进 出 口 额687亿美 元 ，
较去年 同期增长百分之二十点一 。

（ 边 吉）⑭
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本报讯 韩
城市对外开放的
优惠政策 ，首次
把2520万 元 （人
民币 ）的外资吸
引而 来。7月 11
日，韩城市 电铝
工业公司 同 香港
金都国 际有限公
司正式签订了成
立中外合资韩城
电力有限公司 的
合同及章程 。韩
城首家 中 外合资
企业应运而生 。

今年初 ，韩
城市关于进 一步
扩大对外开放的
优惠 政 策 公 布
后，不少外商 前
来洽 谈 项 目 。5
月份以来 ，韩城
市电铝工业公 司
同香港金都国 际
有限公司就开 发

韩城 电 力 工业 、建设韩城市发
电厂 等经济开发问题进行 了 广
泛磋商 ，首 先达成了 共 同投资
开发韩城市发 电厂 的协议 。这
次将开 发的发 电厂 ，装机容量
为2×1.2万 千 瓦 ，年 发 电 量
1.44亿千 瓦时 ，总投资为6300
万元 （人民币），其 中 外方投
资2520万元 （人民币）。这项
合同签订后 ，双方还将就其它
有关经济开 发项 目 进行洽谈 。

（ 孙升　姚歌 民）⑭
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由西安飞往香港的首班班机于
7 月 19日 运行 。该航班为每周 四 、
日各 飞 行一班 ，当 日 往返 。空 中 距
离1771公 里 ，飞行2小时30分 。航
线使 用 “空 中 客 车”A—310大 型
宽体客机 ，拥有头等舱18个座位 ，
经济舱207个座位 。

西港 定 期 航班 的 开 通 ，取代
了西 安 至 香 港 间 的 包机 飞 行 ，运

输能 力 由 原 来 的 每
周250个 座 位 ，增加
到现在的450个座位 。
8 月 下旬还将在周二 、
六增加两班 ，同时每
个航班可提供10吨货
运能 力 。该 航 班 开
通，揭开 了我省航空运输事
业发展新的一页 ，有 利于加
快陕 西 经
济、旅游 、
外贸事业的
发展 。
玉斗　柳 影

摄影 报道
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本报讯　改过去报
喜不报忧的 习 惯 ，从今
年4月 下 旬 开 始 ，西 飞
公司开展 了 “西飞质量
纵横”活动 ：各级领导和
职工个人陆续走进 闭路
电视 ，自 己揭摆 、评论 自

己的质量问题 ，现
场曝光 ，接受全公
司职 工 的 批 评 监
督。这是该公司为
增加 全 员 质 量 意
识，提 高 产 品 质 量所
采取 的 又 一 种 措 施 。

这几年 ，西飞
公司 飞机批生产 、
新机研制 、外协生
产迅 速 发 展 ，型 号
多，数量大 ，对质
量提 出 了 更高 的要
求，一些质 量问题
已严 重 制 约 了 生
产发展 。为了使“质
量纵横 ”有效开展 ，
西飞成立 了 总经理
挂帅 的 领 导 小 组 。本着 帮助 、
改进 、提高 的精神 ，采取主动
曝光为 主批评为辅的方法 ，由

“ 质量纵横”摄制组深入各基
层单位 ，让部 门负责人和工人
自我暴露质量问题 ，查找原因 ，
总结教训 、制订整改措施 ，接
受广大职工 “监督”。同时 ，
将各单位废品损失等质 量指标
完成情况公布于众 。

这项活动 由 于群众性强直
观性突 出 ，因而在全公司反映
很大 ，有力地促进了 一些质量
问题的解决 。　（赵 双双）⑭

绣华 山 展新容　山城人民盼宾朋

华阴 市将 隆 重举办 华 山 棋类 节

本报 讯　经 过
华阴 市 各 方 面 的 努
力，“92中 国 友
好观 光 年 华 山 棋
类节 ”准备 工作 已 经 就绪 ，8月 19日 至24日
将如 期 举 行 。峻 秀 的 华 山 正 翘 首 企 盼八方
来客 。

华山 棋 类节 是整个“92中 国 友好观光 年 ”
的一 个 组 成 部分 。为 了 筹 备好这一 活 动 ，今
年初华 阴 市专 门成立 了领导组织机构 ，号 召
全市人民 “以棋会友 ，广 交天下客”，切实
办好 以经贸为 目 的 的综合性节庆 。

如今 的华 山 面貌一新 ，全部道路进行了
装修 加 固 ，所 有景
点进 行 了 点 缀 装
扮，30多 项文体活
动也 进 行 了 精 心
设计 。留 传 千 余年
的宋 太 祖 赵 匡 胤
与神 道 陈 抟 在 华
山下 棋 的 军 阵 将

重现人间 。
据华 阴 市 闵市长介绍 ，届 时 活动 内容分

为四 大 类 ，其 中 棋 类 活 动 有我国 的 6名 象棋
国际特级大师胡荣华 、吕 钦 、李来群 、柳大
华、徐天红 、王嘉 良 参加 。柳大华一人对弈
数人 的 蒙棋 赛将使象棋爱好 者一饱眼福 。另
外，还 有 “智取华 山路探险赛”、大型锣鼓
表演 、内蒙 古 乌兰牧骑演 出 队演 出 等 旅游 、
文化活动 。　（本 报 记 者 ）

“ 黄河牌 ”电视机 电冰箱

荣获 消 费 者 信 赖 奖

本报讯 西安 国营黄河
机器制造厂生产的 “黄河牌 ”
电视机 、电冰箱 ，继 前不久
在92年全 国 国 货精品消费者
问卷调查 中 荣获“最满意奖 ”
后，日 前又在陕西省消费者
协会等单位联合举办的 “夏
日风”消费者信得过家 电产
品展示评比 中 ，双双荣获“陕

西消费 者信得过家 电产品”称
号。　（韩 春）⑭

不对路子 丁振 国　作

安启元同 志在全总学 习 宣传贯
彻《工会法 》电话会议上的发言

（ 1992年7月 17日 ）

《 工会法 》是我国又一部重要 的基
本法 。这部基本法颁布之后 ，引 起全省
各级党政组织和社会各界的 普遍重视 。
经过3个 多 月 的 努 力 ，我省学 习 宣传 工
作有 了 一个 良好 的开端 。归纳起来有 以
下三个特点 ：

一是党委 高度重视 ，领导带头学 习 。
《 工会法 》颁布 以后 ，省委即提 出 ，要

把学 习 宣传贯彻 《工会
法》作为全省社会政治
生活 中 的 一 件 大 事 来
抓。4月 下 旬 省 委 召 开
常委会 ，对学 习 贯彻提
出了 四项要求 ，即在全
省广泛宣传 《工会法》，首先要抓好领
导干部的学 习 ，各级党委 、人大 、政府 、
工会都要认真组织好学 习 活动 ；学 习 宣
传要 以 中 央政治局全体会议和小平 同志
南巡重要谈话精神为指导 ，紧 密联系 当
前的形势和任务 ，联系干部职工 的思想
实际 ；要把学 习 宣传 《工会法》，作为
一项长期工作 ，纳入 “二五”普法规划

一并安排 ；要把学 习 宣传与贯彻实施结
合起来 ，认真解决工会工作 中 遇到的 困
难和问题 。省人大 、省政府 、省政协以
及各级地市省级各有关部门也都相继 组
织了学 习 宣传活动 。

二是认真安排部署 ，纳入普 法规划 。
根据省委 的要求 ，省委宣传部 、省总工
会、省司 法厅发 出 《通知》，提 出 了学

习宣传贯彻《工会法 》的具体实施意见 。
全省10个地市和省级大多数经济管理部
门也都制定下发了学 习 宣传贯彻 《工会
法》的文件 ，并将学 习 宣传活动纳入本
地区 、本系统 “二五”普法规划之 中 ，
作为一项重要工作来抓 。一些地市 、经
济管理部门还成立 了 由 分管领导挂帅 、
有政府 （行政）、工会负责人参加的学

习、宣传 、贯彻 《工会法 》领导小组 ，具体
的实际的抓这一项工作 。

三是广泛开展宣传活动。3个多 月 来 ，
我省各级党 委 、政府 、工会及企业 ，采取 多
种形式 ，大张旗鼓地开展 了学 习 宣传活动 。
铜川 市在 宣传 月 活动 中 ，市委 副书 记亲 自
走上街头向群众宣传讲解 。咸阳 、宝鸡等地
市也开 展 了 街 头宣传 活动 。省级报纸 、电

台、电 视 台 也 加强 了 宣传
报道 。省 总 工 会在 各 有关
单位 的 配 合 下 ，编 印 学 习
辅导材 料 10万 余册 ，培训
宣传骨干达万余人 。

从总体上看 ，前一段
我省学 习 宣传《工会法 》进展 比较好 。但是 ，
也还存在一些 问题 ，主要是 ：个别地方和单
位还抓得不够实在 ，形式 上 的 东 西 多 了 一
点，解决实际 问题相对少了一些 ，少数领
导干部态度还不够热情积极 。为了把学 习
宣传贯彻 《工会法 》活动广泛 、深入 、持
久地开展下去 ，省委提 出 ，在今后一个时
期，重点抓好 以下几项工作：（下 转 二版 ）


